

# LES VÉTÉRANS DES ESSAIS NUCLÉAIRES EN CONGRÈS À ALÈS

L'association organise, du 21 au 23 octobre, son congrès national annuel à l'Espace Alès Cazot. Exposition photos et remise de décorations seront ouvertes au grand public.

Roland Gauthier, de haute stature, est bien connu à Alès pour avoir servi, pendant de nombreuses années, dans le corps des sapeurs-pompiers.

Aujourd'hui retraité, le lieutenant Gauthier mène un autre combat, celui de reconnaissance et de la défense des personnes irradiées par les essais nucléaires en Algérie puis en Polynésie, à travers l'Association des vétérans des essais nucléaires (AVEN), dont il est représentant local. À ce titre il organise le prochain congrès national de l'AVEN qui se déroulera du 21 au 23 octobre à l'Espace Cazot à Alès.

Lui-même, pour avoir également participé, en tant qu'appelé du contingent à ces essais du côté de Mururoa, se sent particulièrement concerné par cette affaire. *« J'ai assisté, en 1971, au tir de La Licorne notamment. Une bombe qui représentait 200 fois celle d'Hiroshima et je me souviens de n'avoir été équipé que de simple gants en caoutchouc pour aller décontaminer les sites. Mais à 20 ans on n'y pense pas ».*

Entre 1960 en Algérie puis en Polynésie, jusqu'en 1996 avec l'arrêt des essais nucléaires voulu par le Président Jacques Chirac, ce sont des dizaines de tirs qui ont eu lieu. Autant d'occasions qui ont vu, plusieurs années après, des militaires mais aussi des civils, exposés aux radiations, développer des pathologies lourdes de type cancer, souvent incurables.

## Reconnaissance et indemnisations

Ce sont ces victimes et leurs familles que l'AVEN aide et défend auprès des tribunaux. *« Le chemin de la reconnaissance et des indemnisations est compliqué. Nous avons déposé un millier de dossier. 150 ont donné lieu à des indemnisations. Les choses avancent mais c'est très long »*, soupire l'officier de pompiers de réserve.

Le déroulé du congrès proposera, samedi 22 octobre, une exposition ouverte à tous, de 15h à 18h, dans le hall d'entrée de l'Espace Cazot. Côté grand public toujours, une remise de médailles et un dépôt de gerbe se tiendra, samedi 23 octobre, à 10h30, au Jardin du Bosquet.

Quant aux congressistes, ils poursuivront leurs travaux jusqu'au dimanche 24 octobre à midi. Près de 200 participants sont attendus pour faire vivre ce congrès annuel de l'AVEN, qui se tiendra pour la première fois à Alès.